

Travailler à partir d'un manuel

Par **Francisco**, le **11/10/2009** à **13:11**

Salut,

je voulais savoir si des personnes qui ont l'habitude de travailler avec un manuel au lieu du cours pourraient me donner des conseils, svp ?

En fait, j'ai deux matières - heureusement ce ne sont pas mes matières principales - où les cours sont vraiment décousus. Dans la première, la prof a distribué un plan qu'elle ne respecte pas, on passe de l'intro à un bout de chap II, puis on revient au chap I, etc...Et pendant le cours, elle n'annonce pas les titres, du coup, même si en relisant chez soi c'est possible de savoir où on est, en cours on est, au contraire, totalement perdu. Sans oublier les "ah oui il y a ça aussi d'important", "puis peut-être ça". Je ne mets pas en doute le savoir du prof mais sa façon d'enseigner ne me convient pas. Dans la seconde, le prof commence une idée, par sur un autre truc qui n'a rien à voir et revient un quart d'heure plus tard sur l'idée initiale...

Comme je n'ai jamais vraiment travaillé uniquement avec un manuel, en général je vais au cours puis je lis un bouquin pour compléter, mais je n'ai jamais ouvert un manuel sans avoir eu un cours dessus, j'aimerais avoir quelques conseils. Car dans ces cas là, je pense que je gagnerais plus à lire un manuel chez moi que de perdre mon temps.

Dans une des deux matières, je peux m'aider du plan que la prof a donné. Par contre, dans l'autre, le prof n'a pas donné de plan (et apparemment il n'en a pas l'intention).
Donc à ceux qui sont habitués à travailler avec un manuel, comment faites-vous ? combien de temps consacrez-vous par semaine à la matière ? Dans quel ordre vous voyez le cours ? Est-ce que vous ne faites que lire le manuel ? Est-ce que vous faites des fiches ? Comment faites vous pour apprendre à partir du bouquin (je dis ça car en général je trouve que c'est plus facile d'apprendre à partir du cours déjà vu que d'un manuel qu'on découvre, mais dans les matières citées plus haut ça ne change rien) ? Etc...

Question annexe, autant en profiter pour écouter vos recommandations en termes de manuels :

Les matières concernées sont Institutions communautaires et finances publiques.

Merci d'avance !)

Par **mathou**, le **11/10/2009** à **19:12**

Bonjour,

J'ai été obligée de travailler dans des livres en L2, pour des raisons de santé. Franchement, si tu as la possibilité d'assister au cours je te conseillerais de le faire, et seulement de compléter avec un manuel. Dans les matières mineures, à option, l'examen porte sur le cours du prof, et il attend son cours, souvent par coeur. Travailler dans un manuel peut s'avérer risqué si l'auteur ne partage pas la même doctrine que ton prof. Puis plus tu montes dans les études, plus tu as des cours qui se prêtent à un enseignement décousu incitant l'étudiant à être actif dans son apprentissage, c'est mieux de s'y préparer.

Ou bien de récupérer tout de même le cours sur des camarades pour savoir ce qu'a dit le prof.

Maintenant, si tu veux vraiment te dispenser du cours et ne travailler que dans des manuels, essaie de savoir si le prof a donné une bibliographie indicative. En principe il nomme les livres qu'il apprécie ou dans lesquels il a puisé des parties de son cours. Regarde si le prof n'a pas écrit un bouquin aussi.

S'agissant d'option sans écoute préalable, il me semble en effet nécessaire d'y consacrer un moment chaque semaine pour faire connaissance avec le cours : on apprend les options vers la fin du semestre, en retard, donc si tu n'as pas entendu le cours auparavant ça risque d'être difficile et chronophage. Le mieux a été pour moi de faire des fiches complètes, car j'ai une mémoire visuelle, en comparant le cours récupéré et un ou deux ouvrages. En prenant quatre heures dans la semaine, ce qui était plus que les heures de cours et me faisait perdre du temps. Tout dépend de ta manière d'apprendre.

Concernant les bouquins, les mémentos Dalloz sont assez bien conçus pour réviser les matières à option, ou avoir une première approche avant de consulter des manuels plus complets.

Mais bon, je le répète, tout dépend de tes capacités et facultés. Certains peuvent lire une ou deux fois un texte et s'en souvenir un peu, d'autres ont besoin de réécrire, d'autres d'entendre...

Par **Camille**, le **28/10/2011** à **13:28**

Bonjour,

[citation]

Et surtout je bosse ma méthode sa c primordial en 1ere année

[/citation]

C'est même, je pense, la priorité n°1.

Changer sa méthode "en cours de route", si c'est vraiment indispensable, pourquoi pas ?

Mais ce n'est pas franchement recommandé...

Aparté : ce qui est un peu dramatique, c'est que ce qu'on aurait dû surtout vous apprendre pendant les études secondaires, c'est : "apprendre à apprendre", au lieu "d'empiler des connaissances disparates"...

[smile31]